
	  
	  

	  
ACTA	  REUNION	  	  

Comisión	  Nacional	  de	  la	  Carne	  Bovina	  
Subcomisión	  certificación	  de	  exportaciones	  	  

11	  de	  agosto	  de	  2014	  
Duración	  reunión:	   De	  09:30	  a	  15:00	  
Lugar	  de	  reunión:	  	   salón	  Trancura	  del	  Hotel	  Frontera,	  Temuco	  
Participantes:	   Autoridades:	  

• Juan	  Enrique	  Moya,	  Jefe	  División	  Pecuaria	  del	  Servicio	  Agrícola	  y	  
Ganadero	  (SAG)	  

• Eduardo	  Figueroa,	  Director	  Regional	  de	  (SAG)	  
	  
Sector	  Privado:	  

• Luis	  Araneda,	  Felipe	  Artigas	  (Aproleche)	  
• Andreas	  Köbrich	  (SOFO	  AG)	  
• Laura	  del	  Valle,	  Susana	  Del	  Valle,	  Román	  Rubilar	  (Frigorífico	  

Temuco)	  
• Mauricio	  Delgado	  (Frigorífico	  KARMAC)	  
• Carmen	  Gloria	  Soto	  (AFECH)	  
• Eugenio	  Gots	  (GTT)	  

	  
Sector	  Público:	  

• Nataly	  Goye,	  Fernando	  Castro	  (SAG	  –	  GORE))	  	  
• Romina	  Aguirre	  (ODEPA)	  
• Javier	  Fernández	  (INDAP)	  
• Adrián	  Catrileo,	  Rodrigo	  Morales	  (INIA)	  
• Gonzalo	  Molina,	  Francisco	  Ampuero,	  Edgardo	  Barros,	  Víctor	  

Mansilla	  (SAG)	  
	  

Tabla	  reunión:	   • Bienvenida	  y	  saludo	  del	  Director	  Regional	  del	  SAG	  
• Presentación	  de	  Romina	  Aguirre	  
• Presentación	  Gonzalo	  Molina	  (SAG)	  
• Palabras	  de	  Jefe	  Dirección	  Pecuaria	  SAG	  
• Espacio	  de	  discusión	  
• Acuerdos	  	  

	  
Contenido:	  
	  

1-‐ El	  Director	  Regional	  del	  SAG	  da	  la	  bienvenida	  a	  la	  reunión	  
2-‐ Romina	   Aguirre,	   Sectorialista	   de	   ODEPA,	   entrega	   un	   contexto	  

sobre	   los	   objetivos	  ministeriales	   y	   el	   trabajo	   que	   está	   realizando	  
ODEPA	  a	  través	  de	  la	  mesa	  nacional	  de	  la	  carne.	  

3-‐ Posteriormente,	  Gonzalo	  Molina	  presenta	  aspectos	  relevantes	  del	  
programa	   oficial	   de	   trazabilidad	   animales,	   su	   estado	   actual,	  



	  
	  

mejoras	  y	  las	  líneas	  de	  acción	  para	  el	  segundo	  semestre	  de	  2014.	  	  
4-‐ Juan	   Enrique	   Moya	   del	   SAG,	   comenta	   sobre	   la	   posibilidad	   de	  

exportar	  a	  Rusia,	  señalando	  que	  es	  un	  mercado	  exigente.	  Que	  se	  
está	  por	  cerrar	  el	  acuerdo	  comercial	  con	  China	  y	  se	  está	  abriendo	  
la	   posibilidad	   de	   exportación	   animales	   vivos.	   Además,	   señala	   la	  
urgencia	  de	   trabajar	  para	  dar	  cumplimiento	  a	   lo	  acordado	  con	   la	  
UE.	  

5-‐ Se	   abre	   una	   discusión	   entre	   los	   asistentes.	   Las	   inquietudes	   y	  
problemas	  planteados	  por	  los	  asistentes	  fueron:	  

• Inquietud	  por	   los	  asistentes	  porque	  el	  programa	  está	  priorizado	  
de	  Bío	  Bío	  a	  los	  Los	  Lagos.	  Gonzalo	  Molina	  señaló	  que	  si	  bien	  es	  
cierto	   existe	   priorización	   en	   la	   zona	   ganadera,	   el	   programa	  
continua	  para	  todo	  Chile.	  	  

• Sobre	   PABCO	   y	   la	   próxima	   visita	   de	   la	   UE.	   Al	   respecto	   Juan	  
Enrique	   Moya,	   mencionó	   que	   se	   debe	   construir	   un	   caso	   para	  
presentar	  a	  la	  UE	  en	  caso	  de	  no	  poder	  cumplir	  con	  los	  acuerdos.	  

• Uso	   de	   DIIO.	   Los	   asistentes	   señalaron	   que	   existe	   una	   baja	  
recepción	  en	   las	   ferias	  ganaderas	  de	  animales	  sin	  DIIO.	  Además	  
Carne	  Gloria	  Soto	   señaló	  que	  el	  95%	  de	   los	  animales	   sale	  de	   la	  
feria	  con	  DIIO.	  Los	  profesionales	  de	  Frigorífico	  Temuco	  señalaron	  
que	   el	   90%	   de	   los	   animales	   llega	   con	   DIIO	   al	   matadero,	   sin	  
embargo	   en	   muchas	   oportunidades	   no	   coincide	   la	   inscripción	  
vidual	  con	  la	  oficial	  en	  el	  SAG.	  Todos	  los	  asistentes,	  coincidieron	  
en	  que	  el	   uso	  de	  DIIO	  definitivo	   solucionará	   gran	  partes	   de	   los	  
problemas	  actuales.	  Carmen	  Gloria	  Soto	  indicó	  que	  el	  30%	  de	  los	  
animales	  que	   llega	  a	  Feria	  viene	  con	  DIIO	  electrónico,	  y	  cuando	  
está	  cifra	  alcance	  el	  50%	  empezarán	  con	  la	  lectura	  electrónica	  en	  
vez	  de	  la	  lectura	  visual,	  que	  funciona	  en	  la	  actualidad.	  	  	  	  

• Baja	   coordinación	   con	   otras	   instituciones.	   Ej.	   Con	   Carabineros	  
para	   la	   entrega	   de	   formularios	   de	  Movimiento	   Animal,	   a	   pesar	  
que	  la	  Ley	  los	  obliga.	  

• Los	  asistentes	  proponen	  que	  las	  negociaciones	  de	  los	  protocolos	  
sanitarios,	   deben	   realizarse	   en	   base	   a	   los	   que	   contamos	   en	   la	  
actualidad.	  	  

• SIPEC.	   Uno	   de	   los	   problemas	   relacionados	   con	   el	   SIPEC	   es	   la	  
lentitud,	   cuyas	   causas	   están	   asociadas	   a	   la	   conectividad	   y	   al	  
diseño	   del	   programa.	   Los	   profesionales	   del	   SAG	   manifestaron	  
que	  aún	  está	  en	  estudio	  cómo	  se	  llevará	  a	  cabo	  el	  nuevo	  sistema	  
SIPEC	  y	  que	  la	  transición	  es	  proceso	  largo	  que	  dura	  alrededor	  de	  
2	  años.	  Por	  lo	  tanto,	  el	  sistema	  actual	  continúa	  vigente	  

	  
6-‐ Juan	  Enrique	  Moya,	  agradece	  a	  todos	  su	  presencia	  y	  comenta	  que	  

se	  debe	  seguir	  avanzado	  en	  este	  tema,	  y	  que	  el	  objetivo	  es	  llegar	  



	  
	  

con	  una	  propuesta	  a	  la	  mesa	  nacional	  bovina.	  
	  	  

Acuerdos:	  
	  

• Próxima	  reunión	  viernes	  22	  de	  agosto,	  instancia	  en	  la	  cual	  se	  abordará	  
en	  forma	  más	  concreta	  la	  propuesta	  de	  agenda	  estratégica.	  



	  
	  

	  

	   	  



	  
	  

	  


